



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @ISSFA\_ECUADOR

Nuestro compromiso es la búsqueda del bienestar de la #FamiliaMilitar. Conoce tus beneficios en nuestras páginas. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

#Hoy se conmemora el natalicio de una figura sobresaliente en la independencia de Hispanoamérica. Conocido como el "Libertador", #SimónBolívar lideró los ejércitos patriotas y se le atribuye la fundación de la Gran Colombia y Bolivia. Conoce más. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Las Fuerzas Armadas localizaron una base de Grupos Irregulares Armados de Colombia. El Telégrafo

A través de sus cuentas oficiales, las Fuerzas Armadas del Ecuador (FF.AA.) informaron de la localización de una base abandonada y que presuntamente pertenecía a Grupos Irregulares Armados de Colombia. En su cuenta de la red social Twitter, las FF.AA. publicaron fotos del campamento y detallaron que se decomisó colchones, tela paraguas, cocinas, camas improvisadas, ollas y vajillas. [Ver más](#). Nota referente: [La Hora](#), [Infobae](#), [Ecuavisa](#), [Primicias](#)



### Recuperan motos y decomisan armas en operativos. La Hora

En Esmeraldas también se decomisó 1 arma de fuego, 1 vehículo y 3 motocicletas recuperadas reportadas como robadas. Dos de sus ocupantes fueron puestos a órdenes de la autoridad por el presunto delito de receptación, mientras que el arma de fuego tipo subametralladora fue incautada en una operación conjunta con personal de Fuerzas Armadas quienes en persecución logran su incautación. [Ver más](#)



### Seis gabarras quedaron a la deriva en el río Guayas. Expreso

La tarde de domingo 24 de julio, personal de la Capitanía de Puerto de Guayaquil y Guardacostas de la lancha Isla San Cristóbal, dieron asistencia a la emergencia que se presentó en el río Guayas, cuando seis gabarras se soltaron de su atracadero habitual y quedaron a la deriva. La presencia del personal naval evitó que las gabarras que atracan en el sur de la ciudad lleguen hasta la Aerovía. [Ver más](#)



### Por sexta vez, falla el proceso para contratar servicio de comida en las cárceles. Primicias

Pese a la zonificación de las cárceles, el Gobierno nuevamente declaró desierto los procesos de compra y la empresa Lafattoria sigue trabajando sin contrato. Desde 2020, el Servicio de Atención a Personas Privadas de Libertad (SNAI) ha lanzado en seis ocasiones los procesos de contratación para buscar un proveedor de alimentos, para las 36 cárceles del país. Todos han sido declarados desierto. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

<p><b>Ministro del Interior se pronuncia sobre motorizados que llevaron a mujeres mostrando bustos por avenida de Guayaquil. El Universo</b> Un grupo de motociclistas circula por la avenida Quito, en el centro de Guayaquil. Van detrás de un carro tuneado que lleva música a todo volumen mientras circulan. Es de noche y las motorizados ocupan gran parte de los carriles de esa arteria que une el sur con el centro de la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Rescatan a 48 mujeres de red de explotación sexual que operaba en Ecuador y Perú. La Hora</b> Un total de 48 mujeres fueron rescatadas en el marco de un operativo contra la trata de personas, delito en el que estaría involucrada una red que operaba en Ecuador y Perú, informó este 23 de julio de 2022 el Ministerio del Interior ecuatoriano. Anotó que la Policía ecuatoriana detuvo para investigaciones a 13 personas, «presuntamente vinculadas al delito de trata de personas» a través de una red que «operaba en Ecuador y Perú. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>3 183 delitos informáticos se han registrado en el Ecuador, desde el 2020. El Comercio</b> Durante un operativo, las tres personas fueron aprehendidas la madrugada del 2 de junio pasado. Según las pesquisas, ellos habrían creado una página web y una plataforma de comercio electrónico por redes sociales falsas. Operaban desde Pichincha y Manabí. Agentes a cargo de este caso detallaron que los sospechosos usaban esos medios digitales para promocionar y vender artículos electrónicos a bajos precios. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Bodega de la Policía fue asaltada en el norte de Guayaquil. El Comercio</b> El ilícito ocurrió en el kilómetro 7 de la vía a Daule, en la bodega de Antinarcóticos. Según las primeras informaciones, cerca de las 20:00 del domingo 24 de julio, sujetos fuertemente armados y portando chalecos policiales llegaron al lugar en tres camiones y una camioneta. Los individuos intimidaron al personal policial que se encontraba de guardia. En el sitio se habrían sustraído varias armas de fuego. Luego escaparon. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sicariatos y asaltos tienen en zozobra a Catamayo. El Comercio</b> Los habitantes del cantón lojano de Catamayo, en el sur del país, están alarmados por los niveles de inseguridad. En lo que va del año se han registrado asaltos a mano armada, robos, sicariatos y disputas de territorio por la venta de droga. El último hecho violento ocurrió el viernes 22 de julio en el kilómetro 37 de la vía principal de Loja-Catamayo. Dos hombres – vistiendo uniformes de policías- ingresaron a un club nocturno supuestamente para ejecutar un operativo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Durante dos meses se siguió a extranjeras que presuntamente explotaban a nueve niños en calles de Manta; se indaga si también eran alquilados para vender alimentos. El Universo</b> Nueve niños de entre cuatro y doce años fueron rescatados de las manos de tres mujeres, quienes presuntamente los obligaban a vender productos y los adiestraban para que lograran generar que personas les compraran lo que ellos vendían por las calles de Manta. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

## 81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

<p><b>@FFAAECUADOR</b> Durante la ejecución de una operación de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en la parroquia #Mataje , se encontró un arma de fuego y 14 municiones cal. 9mm, evidencias decomisada se entregaron a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Armada del Ecuador</b> @armada_ecuador #galapagos   La #ArmadaEcuatoriana en coordinación con @Salud_Ec realizó transporte aéreo sanitario de urgencia desde la isla #SanCristobal a #Guayaquil para atención médica de un paciente neonato. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Como parte de los VIII Juegos Nacionales Militares 2022, en la @esmilecuador Inició la competencia de tiro con diferentes modos y armamento, en la cual participarán los mejores equipos del @EjercitoECU, @armada_ecuador y @FuerzaAereaEc. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> A nivel nacional se desarrolla la capacitación en diferentes campos artesanales y de emprendimiento a los conscriptos del @EjercitoECU por parte del @secap_ec quienes adquieran nuevas habilidades que serán de gran beneficio y sustento para su futuro #SecapDirmov #OrgulloDefensa <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ejército Ecuatoriano</b> El Batallón de Infantería Motorizado N.º 1 Constitución realizó la ceremonia cívico militar en la parroquia Chacras con motivo de la imposición de la condecoración Batallón de Honor de Infantería N.º 41 Chacras de primera clase, a los estandartes de la Brigada de Infantería Motorizado N.º 1 El Oro y a la Brigada de Infantería N.º 7 Loja y sus unidades de Infantería en reconocimiento al trabajo desplegado en las provincias de El Oro y Loja por parte de este importante Batallón Honorífico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@GoberLoja</b> #Catamayo En coordinación con @PolicíaEcuador y @FFAAECUADOR , la #ComisaríaDePolicíaCatamayo realizó operativo de control en la ciudad. Visitan establecimientos y patrullan calles para verificar documentación de ciudadanos. Asimismo, se procede con el barrido de libadores. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Te preguntas como es el ingreso a nuestra alma mater de la #ArmadaEcuatoriana ? Te mostramos el inicio de los aspirantes especialistas en nuestro claustro heroico, la #EscuelaSuperiorNaval. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Sabías que... Rafael Morán Valverde es el máximo héroe naval ecuatoriano quien comandó el Cañonero Calderón durante una contienda desigual en el combate naval de Jambelí. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

## COYUNTURA

### **Gobierno prevé insistir con la reforma laboral y la ley de inversiones. El Comercio**

El ministro Francisco Jiménez conversó con EL COMERCIO el miércoles pasado, un día antes de que la Asamblea reconfigurara el Consejo de Administración Legislativa (CAL), eligiera vicepresidentes y dejara de lado el proyecto de ley de comunicación del Gobierno. [Ver más](#)



### **Reingeniería del sistema de salud, un deseo para Guayaquil y el país. Expreso**

Los doctores Wilson Tenorio, presidente de la Federación Médica de Ecuador; Washington Alemán, catedrático de la Universidad de Especialidades Espíritu Santo y coordinador de la Sociedad de Infectología del Guayas; y Luis Triviño, epidemiólogo, explican a EXPRESO las soluciones que existen para resolver el problema del sistema de salud. Los profesionales enfatizan en que todo parte de una decisión política, además se hizo ver que en la práctica no se gasta todo el presupuesto que recibe el Ministerio de Salud Pública y esto es porque existe una burocracia y tramitología que no permiten una gestión ágil, que permita resolver en la marcha. [Ver más](#)



### **Exministro Poveda presionó a Cortázar para ocultar trapos sucios de Shushufindi. Primicias**

Un video al que accedió PRIMICIAS revela cómo en el gobierno de Rafael Correa se ocultaron datos en la negociación del contrato para la operación del campo petrolero Shushufindi. En 2014, el gobierno de Rafael Correa estaba desesperado por obtener más recursos para mantener su ritmo de gastos, cuya principal fuente de financiamiento era el petróleo. [Ver más](#)



### **Arrancan en Quito las pruebas teóricas a los 109 postulantes a 14 puestos como jueces especializados en el tratamiento de delitos de corrupción y crimen organizado. El Universo**

Un total de 100 preguntas deberá contestar cada uno de los 109 postulantes que accedieron a la prueba teórica del concurso público para la selección y designación de catorce jueces especializados en el juzgamiento de delitos de corrupción y crimen organizado. La mañana de este domingo se presentó el primer grupo de 54 aspirantes que deberán rendir esta prueba, la cual es parte de la fase de oposición. [Ver más](#)



### **El pozo Pucuna 19H suma más de 2.150 barriles de petróleo. Expreso**

El pozo Pucuna 19H, perteneciente al campo Pucuna, Bloque 44, activo Palo Azul, en Orellana, ha tenido resultados positivos. "Se trata de un pozo tipo horizontal que fue perforado en semanas pasadas en la formación Hollin, lográndose un resultado exitoso con un alto potencial de hidrocarburos. A la fecha, la producción de este pozo es de 2.153 barriles diarios de petróleo, con un grado API de 26,5, por lo tanto corresponde a crudo Oriente. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

## Universidades y la ONU se suman contra la desnutrición infantil en Ecuador. La Hora

Según cifras de Unicef, la desnutrición crónica infantil afecta a uno de cada cuatro niños menores de 5 años del país. Tres universidades y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) sumaron esfuerzos para apoyar la campaña contra la desnutrición crónica infantil, así como procesos educativos sobre hábitos saludables, informó este 24 de julio de 2022 el presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



## De la multa al premio, un reto del sufragio. Expreso

Un cambio que les llama la atención. Luego de las elecciones presidenciales de 2021 y a miras de las seccionales de 2023, algunos ciudadanos se cuestionan si el modelo sancionatorio que aplica el país durante los procesos electorales es el más óptimo. Asimismo, indican que instaurar incentivos puede que nos acerque a que el sufragio sea opcional. [Ver más](#)



## Tercer caso de la viruela del mono en Ecuador se reportó en Quito; paciente está estable y en cerco epidemiológico. El Universo

En Ecuador, hasta el sábado, 23 de julio, se han identificado únicamente 3 casos de la viruela del mono, los cuales fueron aislados y 2 de ellos se mantienen aún en cuarentena, según informó el Ministerio de Salud Pública (MSP), a través de un comunicado. [Ver más](#)



## Ecuador fortalece su presencia en varias regiones de China donde los productos ecuatorianos tienen gran presencia. El Telégrafo

El embajador Carlos Larrea y el equipo comercial de ProEcuador participaron en la Feria Occidental para nuevas inversiones e intercambio comercial con China, en la ciudad de Chongqing, para ofrecer al gigante asiático las posibilidades de inversión e intercambio comercial. [Ver más](#)



## Empresa española construirá una central fotovoltaica en El Aromo. Primicias

El Gobierno adjudicó a la empresa Solarpackteam la construcción y operación de una central fotovoltaica en El Aromo. El proyecto cuesta USD 200 millones y se levantará en terrenos de la Refinería del Pacífico, en Manabí. El Gobierno prevé que una empresa española construya y opere la central fotovoltaica El Aromo, en 290 hectáreas de las 1.300 que tienen en total los terrenos de la fallida Refinería del Pacífico, en Manabí. [Ver más](#)



## Un 'ejército' animal entrenado vigila cielo y tierra para evitar impactos de aves en aviones o incursión de otras especies en el aeropuerto Mariscal Sucre, en Quito. El Universo

Etsá llegó después de su vuelo perimetral alrededor de la pista de aterrizaje del aeropuerto Mariscal Sucre de Tababela, en el nororiente de Quito. El águila alemana había terminado su trabajo diario, y en su buche tenía su recompensa: un poco de codorniz o pollo crudo. Después fue trasladada a su habitación para que descanse hasta su próxima misión. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

## 81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

### OPINIÓN

#### La gloriosa Armada del Ecuador. Raúl Hidalgo Zambrano. El Universo

Recuerda cada 25 de julio la victoria del cañonero Calderón sobre el destructor peruano Almirante Villar en las aguas ecuatorianas de Jambelí, lo que impidió el bloqueo del golfo de Guayaquil durante la invasión que las fuerzas peruanas desarrollaron en nuestro territorio (1941). En aquel tiempo, la fuerza naval ecuatoriana era débil y se estaba fortaleciendo con la ayuda de la Armada chilena —esta relación permanece—; en 1938, un grupo de oficiales se estaba formando en los buques de guerra chilenos. Allí nace el Himno de la Armada. [Ver más](#)



#### Ciudadanía y nacionalidad. Ileana Almeida. El Comercio

En la guerra del Cenepa entre Ecuador y Perú en 1995, por órdenes militares fueron destinados a la lucha en la frontera de uno y del otro lado soldados shuar porque conocían el terreno. Fueron a la guerra a nombre de ecuatorianos los unos y peruanos los otros. No se pensó en la nacionalidad, únicamente se tomó en cuenta la defensa de los Estados. Para los indígenas los resultados fueron trágicos. [Ver más](#)

EL COMERCIO

#### 113 años de historia. Franklin Barriga López. La Hora

Con el nombre de Sociedad Ecuatoriana de Estudios Históricos Americanos, el 24 de julio de 1909, en homenaje al natalicio del Libertador, se fundó —gracias a la visión e iniciativa de Federico González Suárez, su primer director— la Academia Nacional de Historia, que adquirió esta alta connotación en septiembre de 1920, mediante decreto legislativo con el ejecútase del presidente de la República, José Luis Tamayo. [Ver más](#)



#### Radicalización política. Manuel Castro M. La Hora

Los indígenas, que son una minoría respetable, sangre de nuestra sangre, no representan al pueblo, pues existe una Asamblea Nacional, sectaria e ineficiente, pero que constitucionalmente —si algo vale el término— es la función que ejerce la función legislativa y de fiscalización política. Desde luego, como dice Baroja, a veces “la política es un juego sucio de compadres.” [Ver más](#)



#### Siguen las consecuencias. Sonsoles García. El Universo

Hace pocas semanas vivimos uno de los actos violentos y terroristas más atroces que ha visto el Ecuador en mucho tiempo: el paro nacional orquestado por varios grupos con causas sociales a las que se sumaron grupos terroristas disfrazados de protestantes. [Ver más](#)



#### Impunidad. Simón Pachano. El Universo

La tenaza continúa apretando. Uno de sus brazos, el que actúa en la Asamblea, se movió ágilmente en los últimos días. En modo acelerado sustituyó a la presidenta, destituyó a la segunda vicepresidenta y llenó los cargos que quedaron vacantes en el Consejo de Administración Legislativa (CAL). Sin mayor problema, el trío contra natura de correístas, Pachakutik y socialcristianos se alzó con el control del Poder Legislativo. Para que no quede duda sobre el cordón que les une, su primera acción fue poner a caminar un zombi de la ley de comunicación de los años oscuros (como si supieran, en su admirable mediocridad, que los extremos de las tenazas se denominan mordazas). [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

## 81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

### Una Asamblea que avergüenza. Byron López. Expreso

El diez por ciento de la población que aprueba la gestión de esta Asamblea es el signo más claro y elocuente de su desprestigio. Pero a los "padres de la patria", esta opinión ciudadana les importa un comino. Estamos presenciando en los actuales momentos de la política ecuatoriana una pérdida total de vergüenza por parte de quienes deben ser los llamados a dar ejemplo de pudor y de honestidad. [Ver más](#)



### Dictadura parlamentaria. Modesto Apolo. Expreso

En lo político, los ecuatorianos hemos vivido una verdadera dictadura parlamentaria durante los últimos 15 años, de los cuales, en el gobierno de la revolución ciudadana en el socialismo del siglo XXI con Correa en el Ejecutivo, luego de apoderarse de la Asamblea y empoderarse de la misma con la denominada "mayoría de los levanta manos", Correa logró constituir un gobierno tiránico y déspota, disfrazado de democrático a través de la legislatura a su servicio. [Ver más](#)



### Ser 18 millones de habitantes obliga a repensar el país. El Comercio

El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) proyectó la semana que termina que Ecuador superó los 18 millones de habitantes. La cifra, obtenida mediante cruce de datos como tasa de natalidad y defunciones, deberá ser comprobada con el censo previsto para finales de este año, aunque es probable que los datos que se recojan muestren que la institución acertó en su proyección. [Ver más](#)



### Caos y vacío. Santiago Basabe. Primicias

Ambos, caos y vacío, son los rasgos esenciales de la sociedad ecuatoriana, hoy por hoy. El caos no llega solo, se lo construye, se lo aviva, se lo fortalece. El caos es parte de un guion plenamente planificado y detenidamente estudiado. Propiciar el caos es, por tanto, la estrategia a utilizar para reordenar las fuerzas políticas en el país y conseguir determinados objetivos innegociables. [Ver más](#)



### Políticamente indeseable. Mauricio Riofrío Cuadrado. El Telégrafo

Así se titula la obra de una joven política española Cayetana Álvarez de Toledo que, con gran precisión pone los puntos sobre las fes cuando afirma: "sólo cuando los políticos digamos en público lo mismo que afirmamos en privado, solo cuando reconozcamos la degradación de nuestro oficio, sólo cuando nos veamos retratados en el implacable espejo de los hechos, sólo entonces seremos capaces." [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

Tres casos confirmados de viruela del mono en Ecuador Teleamazonas 24-julio-2022

[Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 25 de julio 2022

81 Años del Combate Naval De Jambelí y Día Clásico de la Armada Ecuatoriana.

Conmemoramos a nuestros héroes que han escrito las páginas más brillantes de la historia naval

<p>La Ruta de las Iglesias tuvo una masiva concurrencia Teleamazonas 24-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Incrementa la llegada de turistas a las islas Galápagos Teleamazonas 24-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Guayaquil celebra a lo grande sus 487 años de fundación Teleamazonas 24-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Quito: mesas de diálogo. Ecuavisa 24-julio-2022</p>	
<p>Un campamento disidente. Menciona a FF.AA. Ecuavisa 24-julio-2022</p>	